

CAMILO HENRIQUEZ

HERNAN DE LA CARRERA CRUZ

Siguiendo un trazado paralelo a la calle General Lagos, tenemos en Valdivia dos arterias de gran movimiento: Pérez Rosales y Camilo Henríquez, cuyas biografías estudiaremos.

Camilo Henríquez González nació en la ciudad de Valdivia, el día 20 de julio de 1769, hijo de don Félix Henríquez y de doña Rosa González.

Hizo sus estudios en el Convento de San Camilo de Lelis, en Lima, ingresando el 17 de enero de 1783, profesando el día 28 de enero de 1790. Su espíritu inquieto lo impulsó a leer obras de los publicistas franceses del siglo XVIII, motivo que lo condujo hasta el Santo Oficio, siendo salvado por el padre Bustamante, de la Paz. En 1810 fue enviado a Quito, pero regresó a Lima, y de allí a Chile, su patria, en 1811, por haberse enterado de la revolución emancipadora.

Estando en la ciudad de Piura, tuvo noticias del cambio de Gobierno, e inmediatamente escribió estimulando al pueblo con el seudónimo de Quirino Lemachez, proclama que lanzó el día 6 de enero de 1811. Circuló en copias manuscritas en las que se daban directrices hacia el futuro y una exaltación hacia la revolución lograda. Esta proclama fue publicada en El Español, de Londres, como reproducción de la publicada en la Gaceta de Buenos Aires, Argentina. Debido a ella, su autor adquirió popularidad.

Inflamado de amor patrio, el 1° de abril de 1811 recorrió las

calles de Santiago, aconsejando al pueblo con relación al motín del coronel don Tomás de Figueroa.

En 1811 fue diputado por Puchacay.

El día 4 de julio de 1811 predicó desde el púlpito la independencia de la patria y en 1812 fundó el primer periódico nacional, La Aurora de Chile.

Fue el editor de La Aurora de Chile, cuyo primer número apareció el 13 de febrero de 1812, en la que colaboraron hombres como Antonio José Irisarri, Juan Egaña, Manuel de Salas, José Miguel Infante y Manuel José Gandarillas. Se publicó hasta el mes de abril de 1813, sucediéndole El Monitor Araucano, que igualmente dirigió Camilo Henríquez González.

En uno de sus artículos, Camilo Henríquez dijo:

"Vosotros no sois esclavos, ninguno puede mandaros contra vuestra voluntad. ¿Recibió alguno patente del cielo que acredite que debe mandaros? La naturaleza nos hizo iguales, solamente en fuerza de un pacto libre, espontáneo y voluntariamente celebrado, puede otro hombre ejercer sobre nosotros una autoridad justa, legítima y razonable".

Fue senador para el período 1812-1814 y el 10 de marzo de 1813, presidente del senado. Ocupó el cargo de secretario del Senado el 10 de noviembre de 1812, desempeñándose en el mismo en 1814 y de nuevo el 15 de abril de 1823.

24 horas, Valdivia

14-V-1982

9.4 684.540.

Camilo Henríquez [artículo] Hernán de la Carrera Cruz.

Libros y documentos

AUTORÍA

Carrera Cruz, Hernán de la

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Camilo Henríquez [artículo] Hernán de la Carrera Cruz.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile